
无车日·现场

“无车日”大家谈
市民

王先生：区域小，疏通难度大，效果没
有去年好。

姚女士：家里到单位，没有直达车，放
弃自驾车还很难。

网友
不爱白菜：走路，成了一种奢望。
墨叶轻舞：算了，我步行吧，如果起得

早的话。
0113032：大力支持“无车日”，保护环

境。
律师姐姐：上下班选择步行，出门根据

情况确定，尽量不开车。
chinaebang：坐车方便一些!不过有时

可以骑自行车。
笑话连篇：“无车日”出现堵车现象，说

明市民对环保的认识还不够。
理智混乱：希望“无车日”能够多搞一

些，但力度应该更大些。
晚报记者 董洪刚 采访 整理

126名驾驶员
不听劝阻被罚

□晚报记者 吴泳 通讯员 邢红军

本报讯 在昨日举行的我市“无车
日”活动中，交警共出动警力 500 余人，
从上午 6 时 30 分上岗到下午 5 时下岗，
当天共劝阻欲进入交通管制区域的机
动车 1.2 万余辆，处罚不听劝阻强行闯
岗机动车 126 辆。

禁行区内
道路畅通，有司机不知道“无车日”
昨日11时许，记者来到郑州市区交通核心

区域之一的二七广场。这里机动车较少，以公
交车和出租车为主，道路很畅通，但不时有机
动车和非机动车抢道现象。

虽然禁行区外设立了30个劝阻岗，在禁行
区内还有少量非通行车辆。这些车辆往往是
早上7时限行时间之前驶入禁行区的。

记者采访了一位李姓女司机，她称并不知
道昨天是“无车日”，“我说路怎么这么好走。”要
知道是“无车日”，一定不会开车。随后，她就近
将车停在了位于二七广场附近的一处停车场。

记者随后对几位驾驶非通行车辆的司机
进行采访，除了部分表示不知道是“无车日”
外，很多司机表示在禁行区内有重要的事情要
办不得已驾车。

在现场执勤的四大队民警史伟涛介绍：
“我们在区域内发现非通行车辆尽可能地劝说
司机驶离该区域。”

分界线的4条路
比平时堵得还厉害

禁行区和非禁行区的分界线是 4条道路，
分别是东线紫荆山路、西线大学路、南线陇海
路和北线金水路（禁行区不含这4条道路）。但
这4条道路和禁行区内道路的交叉口路段却成
了昨天最拥挤的线路。

“私家车不能进入禁行区，后面的不能往
前走了，左拐、左拐……”在中原路和大学路交
叉口附近，交巡警三大队四五位民警齐上路，
指挥南来北往的车辆。但很多非通行车辆不
听劝阻，仍想往禁行区内行驶。交巡警三大队
副队长杨文斌告诉记者：“今天这个交叉口的
车辆疏导的压力非常大。”私家车太多是造成
堵塞的主要原因。另外，今年的“无车日”禁行
区范围小也是造成限行难的原因之一。

交通协管员曹亚民介绍，昨天自行车数量明
显增多，尤其是电动自行车。“很多电动自行车都
在机动车道上骑行，加重了路口堵车的压力。”

“无车日比平时堵得还厉害，没去年好。”
的哥王师傅昨日一大早就出车，遭遇了大堵
车。王师傅说，去年从郑东新区管委会到郑州
西站，他只用了 12分钟。昨日 8时 30分许，王
师傅从南阳路拉一客人到郑州西站，平时只用
15分钟，昨日他用了30分钟还是紧赶慢赶。

禁行区外
家和单位不在一“区域”，走路骑车的多

记者在昨日采访中了解到，对于无车一族
来说，“无车日”并没有太大的变化，而有车一
族除了选择坐公交车外，走路和骑车成了他们
的主要选择。

36岁的王先生家位于禁行区内，而工作单
位却在非禁行区，由于两个地点的路程不远，
所以他选择了步行。“已经很久没有走这么远
了，早上走一段路没想到感觉这么好。以后要
是没有急事，我还要走路上班。”

张先生昨日出门也没开车。他说：“不开车才知
道开车时礼让多么重要，行人过马路多惊险啊。”
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昨日是“无车日”，10 平
方公里的禁行区域从 7 时到
17 时，私车出行受限制，大部
分公车被封存。但禁行区域
内外交通状况两重天：禁行区
域内畅通无阻，禁行区域外，
特别是禁行区沿线的主干道，
遭 遇 比 平 时 更 为 严 重 的 堵
车。“无车日”，你给自己的爱
车放假了吗？

晚报记者 张华 董洪刚
李萌 李雪 二七广场难得的轻松。 晚报记者 常亮 图


